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第５回南相馬市教育委員会定例会会議録 

 

１ 開催日 

   平成３０年４月２５日（水） 

 

２ 場 所 

   南相馬市役所 本庁舎３階 第１会議室 

 

３ 会議時間 

   開会 午後 １時３０分 

   閉会 午後 ２時４０分 

 

４ 出席者 

   教育長 大和田博行 

   教育長職務代理者 大石力彌 

   委 員 髙野惠以子 

   委 員 渡辺金作 

   委 員 濱須弘仲 

 

５ 欠席者 

   ０人 

 

６ 説明のため出席した者の職氏名 

   教育委員会事務局長 木村浩之 

   次長兼教育総務課長 木幡藤夫  参事兼学校教育課長 松本浩一 

   教育支援担当課長  戸浪誠   中央図書館長    堀川信浩 

文化財課長     堀耕平   生涯学習課長    新妻由美子 

 

７ 傍聴人 

   ０人 

 

８ 書 記 

   教育総務課総務係主事 高橋大樹 

 

９ 報告事項及び議案 

   報告第 １ 号 平成３０年度南相馬市立博物館事業計画の承認について 

   報告第 ２ 号 平成３０年度南相馬市立図書館事業計画の承認について 

   報告第 ３ 号 平成３０年度南相馬市生涯学習センター事業計画の承認につい

てて 

   議案第１７号 南相馬市公立学校教育指導員の任命について 

   議案第１８号 南相馬市心身障がい児就学指導審議会委員の委嘱（任命）につい

てて 

   議案第１９号 南相馬市文化財保護審議会委員の委嘱について 
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午後１時３０分 開会 

 

○教育長 

  只今から、平成３０年第５回南相馬市教育委員会定例会を開催いたします。 

  出席委員は定数に達しておりますので、会議を開催して参ります。 

  あらためまして、平成３０年４月１日付け、教育長に就任しました大和田でござい

ます。よろしくお願いいたします。 

  最初にご報告させていただきますが、去る平成３０年３月２８日をもって任期満了

となった２番委員の高野委員が、市議会本会議において同意され、再任されましたの

でご報告いたします。 

  「議事日程第１ 会期及び議事日程の決定」についてですが、会期は本日１日限り、

議事日程はお手元の資料のとおりいたしたいと思いますが、ご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認めます。 

  次に、「議事日程第２ 書記の指名」についてですが、教育総務課・高橋主事を指

名いたします。 

  次に、「議事日程第３ 議席の指定」に入ります。冒頭ご報告させていただきまし

たが、委員の再任がありましたので、改めて議席の指定を行います。 

  委員の議席については、南相馬市教育委員会会議規則第４条の規定により、教育長

が定めることとなっております。 

  １番委員を教育長職務代理者とし、委員の就任の早い順番に２番、３番、４番とし

たいと思います。 

  よって、１番委員を大石教育長職務代理者、２番委員を髙野委員、３番委員を渡辺

委員、４番委員を濱須委員といたします。 

  次に、「議事日程第４ 諸般の報告」に入ります。先ず、（１）教育総務課所管事項

の報告をお願いいたします。 

○教育総務課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 
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  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（２）学校教育課所管事項の報告をお

願いいたします。 

○学校教育課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

○大石教育長職務代理者 

  第１回初任者研修の対象は初任者１２名とのことですが、そのうち常勤講師は何名

ですか。 

○学校教育課長 

  １０名程度です。 

○教育長 

  その他、ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（３）幼児教育課所管事項の報告をお

願いいたします。 

○幼児教育課長 代理 教育総務課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（４）文化財課所管事項の報告をお願
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いいたします。 

○文化財課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（５）中央図書館所管事項の報告をお

願いいたします。 

○中央図書館長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、次に（６）教育長事務報告をお願いいたし

ます。 

○教育総務課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、ご質問ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それでは、ご質問等がないようですので、「議事日程第５ 提出議案の説明及び審
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議」に入ります。 

  報告第１号「平成３０年度南相馬市立博物館事業計画の承認について」を議題とい

たします。内容の説明を求めます。 

○文化財課長 

 

（説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

○大石教育長職務代理者 

  市内でミズアオイの群生が発見され、その種を京都の神社に持って行ってまいたと

いう報道を見ました。ミズアオイの群生を鑑賞できる場所を教えてください。 

○文化財課長 

  ミズアオイについては、各区津波被災地域の水田において、複数箇所で発見されて

おりますが、海岸の復旧工事やほ場整備等を要因として、減少傾向にあります。また、

ミズアオイはこれから夏にかけて咲くものとなっております。 

○渡辺委員 

  子供たちは、どんぐりを採取し工作する機会が多いと考えます。南相馬市内の木の

実の放射能濃度調査においては、子供たちがどんぐりを採取し工作することは問題あ

りませんか。 

○文化財課長 

  数値の結果を勘案すると、どんぐりを採取することについて、特段の問題はないと

捉えておりますが、個体によって数値にバラつきがあることが想定されるため、今後

も継続的に調査を実施し、どんぐりの採取等が安全に行えるよう努めてまいります。 

○教育長 

  その他、ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、報告第１号については、ご承認をお願いい

たします。 

  次に、報告第２号「平成３０年度南相馬市立図書館事業計画の承認について」を議

題といたします。内容の説明を求めます。 

○中央図書館長 
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 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

○渡辺委員 

  子供たちの読書離れについて見解を伺います。 

○中央図書館長 

  子供たちの各年代別にイベントを実施し、読書離れが解消できるよう努めていく考

えです。 

○教育長 

  その他、ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、報告第２号については、ご承認をお願いい

たします。 

  次に、報告第３号「平成３０年度南相馬市生涯学習センター事業計画の承認につい

て」を議題といたします。内容の説明を求めます。 

○生涯学習課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました報告について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

○大石教育長職務代理者 

  平成３０年度南相馬市生涯学習センター事業計画書と平成３０年度スポーツ・文化

生涯学習総合情報誌を比較すると、各生涯学習センターの事業量に差異があると感じ

ますが、その差異について教えてください。 

○生涯学習課長 

  平成３０年度南相馬市生涯学習センター事業計画書は、各事業の分野毎に各生涯学

習センターの事業を掲載しておりますが、平成３０年度スポーツ・文化生涯学習総合

情報誌は、各生涯センター毎に事業を掲載しております。このため、差異があるよう

に感じるのだと考えますが、事業量はおおむね同じ内容で掲載しております。 

○渡辺委員 

  報徳精神の推進に係る DVDは発行されていますか。 
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○生涯学習課長 

  DVDは発行しておりませんが、毎年「報徳仕法二宮金次郎富田高慶からの贈りもの」

という冊子を発行しております。この冊子を市内の小学４年生に対して寄贈し、報徳

精神の推進に努めております。 

○渡辺委員 

  目で見せることにより、報徳精神がより効果的に継承されると考えますので、DVD

も必要だと思います。 

○教育総務課長 

  目で見せるということは、効果があるものと捉えておりますので、今後検討してい

きます。 

○大石教育長職務代理者 

  市の魅力がわからない子供たちがいることを踏まえ、市の魅力をまとめた小冊子を

作成し、子供たちが市の魅力に直接触れることができるようにするべきだと考えます。 

○教育総務課長 

  子供たちが市の魅力に直接触れることは、とても重要な教育だと捉えております。

総合教育会議もございますので、教育委員会だけではなく市全体として、今後考えて

いく必要があると思います。 

○教育長 

  その他、ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  それではご質問等がないようですので、報告第３号については、ご承認をお願いい

たします。 

  次に、議案第１７号「南相馬市公立学校教育指導委員の任命について」を議題とい

たします。議案内容の説明を求めます。 

○学校教育課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

○大石教育長職務代理者 

  全委員は新任の方のみですか。 

○学校教育課長 
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  継続の委員もおります。 

○教育長 

  その他、ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第１７号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第１７号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第１８号「南相馬市心身障がい児就学指導審議会委員の委嘱（任命）に

ついて」を議題といたします。議案内容の説明を求めます。 

○学校教育課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第１８号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第１８号については原案のとおり決定いたします。 

  次に、議案第１９号「南相馬市文化財保護審議会委員の委嘱について」を議題とい
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たします。議案内容の説明を求めます。 

○文化財課長 

 

 （説 明） 

 

○教育長 

  只今、説明のありました議案について、質疑を行います。ご質疑ございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  なければここで質疑を終了します。 

  お諮りいたします。只今提案のありました、議案第１９号について、原案のとおり

決定することにご異議ございませんか。 

 

  （「異議なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ご異議なしと認め、議案第１９号については原案のとおり決定いたします。 

  次に「議事日程第６ その他」に入ります。 

○教育総務課長 

 

  （今後の委員会日程を説明） 

 

○教育長 

  今後の日程について、ご確認をお願いいたします。 

  その他、何かございませんか。 

 

  （「なし」の声あり） 

 

○教育長 

  ないようですので、以上をもちまして、第５回南相馬市教育委員会定例会を閉会と

いたします。 

  ありがとうございました。 

 

午後２時４０分 閉会 


